

Forum der Senioren: Ostergottesdienst

Jesus lebt, er ruft Maria mit ihrem Namen.

Von Herbert Kohl
31. März 2024



Jesus lebt - er ruft mich mit meinem Namen

Jesus kennt unseren Namen. Maria von Magdala begegnet dem auferstandenen Jesus. Gedanken zum Johannesevangelium.

Wie oft werden wir im Leben gerufen. Schon als kleines Kind hören wir die Stimme unserer Eltern, die unseren Namen rufen. Wir sollen zum Essen kommen, wir sollen uns beeilen, wir sollen dies tun und das lassen. Immer wenn unser Name gerufen wird wissen wir, das wir gemeint sind. Ganz persönlich.

Aber dann gibt es auch noch Ehrentitel: Mama oder Papa zum Beispiel. Das hören wir sehr gern, weil es noch die Beziehung zueinander deutlich macht. Aber wir sind vielleicht auch Onkel, Tante, Opa oder Oma. Wenn wir mit diesem Namen gerufen werden wissen wir, es sind ganz vertraute und liebe Personen.

Im heutigen Evangelium spielt der Name auch eine ganz wichtige Rolle. Da ist Maria aus Magdala am leeren Grab und sie kann es nicht verstehen. Sie ist verzweifelt und sucht ihren geliebten Jesus. Wohin habt ihr ihn gebracht? Fragt sie die Engel. Und dann erkennt sie Jesus. Nicht an seiner Gestalt, an seinem Aussehen oder seinen Wundmalen. Sie erkennt ihn, weil er sie ganz persönlich anspricht: MARIA. Das trifft sie tief ins Herz hinein und sie weiß auf einmal das Jesus lebt. Er ist nicht tot. Und sie erwidert seine Anrede und nennt Jesus liebevoll: Rabbuni – Meister. Das ist für mich die berührendste Ostergeschichte, weil sie so voller Hoffnung ist. Für Maria aus Magdala, aber auch für uns.

Wir wurden schon in der Taufe von Gott mit unserem Namen angesprochen und glauben fest daran das er es in unserem Tod wieder tut. Gott spricht mich mit meinem Namen an. Er meint mich. Ganz persönlich. Ganz liebevoll. Voller Vertrauen und Hoffnung das auch ich ihn erkenne und anspreche. Wie nennen wir Jesus? Haben wir für ihn auch einen besonderen Kosenamen? Bruder, Meister, Herr, oder einfach Jesus?

Das ist mich die zentrale Botschaft und die große Freude von Ostern. Jesus wurde von Gott ins Leben gerufen. Jesus wird auch mich am Ende meines Lebens mit meinem Namen rufen. So wollen wir uns nun gegenseitig den Osterfrieden wünschen und uns dabei mit unserem Vornamen ansprechen.....